

Ahora el Señor pronuncia un....

¡Ay del que da de beber a su prójimo! ¡Ay de ti, que le acercas tu hiel, y le embriagas para mirar su desnudez! Te has llenado de deshonra más que de honra; bebe tú también, y serás descubierto; el cáliz de la mano derecha de Jehová vendrá hasta ti, y vómito de afrenta sobre tu gloria. (Habacuc 2:15-16)

Usted se vomitará sobre usted mismo, y esa será su gloria.

Porque la rapiña del Líbano (Habacuc 2:17)

Esto es, la forma violenta en que ellos destruyeron al Líbano, “Porque la rapiña del Líbano”, y por supuesto, Babilonia, cuando ellos toman la ciudad de Tiro allí en Líbano, la destruyeron absolutamente.

caerá sobre ti, y la destrucción de las fieras te quebrantará, a causa de la sangre de los hombres, y del robo de la tierra, de las ciudades y de todos los que en ellas habitaban. ¿De qué sirve la escultura que esculpió el que la hizo? (Habacuc 2:17-18)

Ahora recuerde, el error de Babilonia sería que ellos atribuirían su victoria a sus dioses. A pesar de que Dios los estaba utilizando a ellos y les permitió ser Su instrumento para traer juicio contra Su pueblo, ellos a su vez cometerían el error de atribuir la victoria a sus dioses, y adorarían a sus dioses.

¿Recuerda cuando Belsazar estaba en la fiesta con todos sus príncipes y señores, y ellos estaban alabando los diferentes dioses? En su estado de ebriedad, él llamó a sus siervos que trajeran los vasos de oro y plata que su

abuelo, Nabucodonosor, había tomado del templo de Jerusalén, para que los trajeran a esta orgía de manera que ellos bebieran el vino en esos vasos que habían sido santificados para el uso del templo de Dios. Y cuando él estaba bebiendo el vino en esos vasos, y adorando los dioses de oro y plata, apareció una mano en la pared, escribiendo estas palabras, MENE, MENE, TEKEL, UPHARSIN. Tus días están contados y terminados, tu reino será dividido entre los Medos y los Persas, esta noche tu alma será requerida”. (Daniel 5:24-28).

Así que aquí el profeta habla acerca de las imágenes talladas que ellos adoraban en Babilonia. “¿De qué sirve la escultura que esculpió?”,

*¿la estatua de fundición que enseña mentira, para que haciendo imágenes mudas confíe el hacedor en su obra?
(Habacuc 2:18)*

Esto es, ídolos que no pueden hablar. El tallado de un ídolo como objeto de adoración debe ser una de las cosas más estúpidas que el hombre haya hecho en la historia. Isaías habla de la total estupidez de esto. El hombre toma un pedazo de madera, y él comienza a tallar un ídolo de esa pieza de madera. Ahora las piezas que él talla, él las lanza al fuego y las quema para mantenerse caliente. Otras partes de esta pieza de madera él la utiliza para encender el horno donde hace su pan. La otra parte él la coloca en la mesa y se inclina ante ella y ora ante ella y le adora. Qué ridículo.

Usted se vuelve como sus dioses, insensible a Dios. Un hombre se vuelve como su dios. Es por esto que la idolatría siempre es una experiencia degradante. Usted va en descenso cuando se involucra en la idolatría. Es un paso hacia abajo porque si un ídolo es su dios, usted se vuelve como su dios, pero su dios es realmente menos que usted. Porque usted tiene ojos y puede ver; usted tiene oídos y puede oír; usted tiene boca y usted puede hablar. Vea usted, su dios es menos que usted, pero usted se está volviendo como su dios. Así que siempre es una experiencia degradante adorar ídolos.

Pero adorar al Dios vivo y verdadero, vea usted, Dios está haciendo que el hombre regrese a Su imagen. Dios está restaurando aquello que estaba perdido a través de la caída. A través del poder de Su Espíritu en nosotros, Él nos lleva de regreso a la imagen de Dios. Cuando Dios hizo al hombre, Él lo hizo a la imagen de Dios. Cuando el hombre cayó por el pecado, él venía de la imagen de Dios, él descendió. Ahora Dios está remodelándolo a usted de nuevo a la imagen de Dios, regresando a la primera intención y propósito de Dios. Los propósitos de Dios están siendo restaurados en las vidas de Su pueblo.

Pero él habla de la necedad de aquellos que hacen esos pequeños ídolos,

¡Ay del que dice al palo: Despiértate; (Habacuc 2:19)

Despierta, pequeño dios, háblame.

y a la piedra muda: Levántate! ¿Podrá él enseñar? He aquí está cubierto de oro y plata, y no hay espíritu dentro de él. (Habacuc 2:19)

No puede respirar.

Mas Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra.

Mas Jehová está en su santo templo; calle delante de él toda la tierra. (Habacuc 2:20)

Contrastado con los dioses de piedra cubiertos de oro, o de madera cubiertos con plata u oro, ellos no pueden hablar, ellos no pueden respirar, pero el Dios vivo está en Su santo templo.

En el capítulo 3, es un Salmo, es,

Oración del profeta Habacuc, sobre Sigionot. (Habacuc 3:1)

Oró con gran llanto; una lamentación casi como la de Jeremías. Él dijo,

Oh Jehová, he oído tu palabra, y temí. (Habacuc 3:2)

“Señor, he escuchado lo que me has dicho que harás, y me asusta. Me has dicho que utilizarás a los babilonios como Tu arma, como Tu instrumento para trillar a Tu pueblo. Pero Dios, eso me asusta”.

Oh Jehová, aviva tu obra (Habacuc 3:2)

La palabra “aviva” literalmente significa “mantén viva su obra”.

en medio de los tiempos, En medio de los tiempos hazla conocer; En la ira acuérdate de la misericordia. (Habacuc 3:2)

Básicamente, el profeta está diciendo, “Dios, yo clamo a Ti y te presento mi queja de que Tú no estás haciendo nada. Y Tú me dices que has estado haciendo algo, y yo no comprendo lo que estás haciendo, pero Señor, sigue haciéndolo. Mantén viva Tu obra, pero no olvides tener misericordia en medio de los años, y en Tu ira recuerda la misericordia”.

Ahora él describe cómo es que,

Dios vendrá de Temán, (Habacuc 3:3)

Esto es, desde el área de los Edomitas.

Y el Santo desde el monte de Parán. Su gloria cubrió los cielos, (Habacuc 3:3)

Él ahora va a una descripción poética del regreso de Jesucristo. Y cuando Él venga, vendrá desde el área del Sur y Este desde Jerusalén al Monte de los Olivos. “Porque como el relámpago que sale del oriente y se muestra hasta el occidente, así será también la venida del Hijo del Hombre”. Isaías dice, “¿Quién

es éste que viene de Edom, de Bosra, con vestidos rojos?” (Isaías 63:1). Su gloria, primeramente, cubrió los cielos,

Y la tierra se llenó de su alabanza. (Habacuc 3:3)

Oh, yo casi no puedo esperar.

Y el resplandor fue como la luz; Rayos brillantes salían de su mano, (Habacuc 3:4)

O radiación salía de Sus manos... ¿Alguna vez ha estado usted en un amanecer detrás de las nubes donde el sol irradia por encima? Y esta es la misma idea en el Hebreo. La irradiación que viene, el brillo de la luz y sale de Sus manos estas irradiaciones.

Y allí estaba escondido su poder. Delante de su rostro iba mortandad, (Habacuc 3:4-5)

Esto es, la gran tribulación que precederá Su venida.

Y a sus pies salían carbones encendidos. Se levantó, y midió la tierra; Miró, e hizo temblar las gentes; Los montes antiguos fueron desmenuzados, Los collados antiguos se humillaron. Sus caminos son eternos. (Habacuc 3:4-6)

Lea en el libro de Apocalipsis del gran juicio cataclísmico y los cambios que vendrán sobre la tierra durante el período de la gran tribulación anterior al regreso de Jesucristo, donde toda montaña y toda isla huirán. El fondo de los mares cambiará. Tremendos cambios cataclísmicos tendrán lugar sobre la superficie de la tierra anterior al regreso del Señor y al gran juicio de Dios.

He visto las tiendas de Cusán en aflicción; Las tiendas de la tierra de Madián temblaron. ¿Te airaste, oh Jehová, contra los ríos? ¿Contra los ríos te airaste? ¿Fue tu ira contra el mar Cuando

montaste en tus caballos, Y en tus carros de victoria? Se descubrió enteramente tu arco; Los juramentos a las tribus fueron palabra segura. Selah Hendiste la tierra con ríos. Te vieron y tuvieron temor los montes; Pasó la inundación de las aguas; El abismo dio su voz, A lo alto alzó sus manos. El sol y la luna se pararon en su lugar; A la luz de tus saetas anduvieron, Y al resplandor de tu fulgente lanza. Con ira hollaste la tierra, (Habacuc 3:7-12)

“Ira” es una palabra comúnmente utilizada en el Antiguo Testamento para el período de la gran tribulación del Nuevo Testamento.

*Con ira hollaste la tierra, Con furor trillaste las naciones.
(Habacuc 3:12)*

¿A quién trilló Él? ¿A Sus hijos? ¿A Su pueblo? No. Eso es inconsistente con Dios. El gran juicio está dirigido contra los gentiles, no contra el pueblo de Dios.

*aliste para socorrer a tu pueblo, Para socorrer a tu ungido.
(Habacuc 3:13)*

Vea usted, Su ira y Su furia será sobre los gentiles. Pero para Su pueblo, salvación; o sea, liberación.

Traspasaste la cabeza de la casa del impío, Descubriendo el cimientto hasta la roca. Selah Horadaste con sus propios dardos las cabezas de sus guerreros, Que como tempestad acometieron para dispersarme, Cuyo regocijo era como para devorar al pobre encubiertamente. Caminaste en el mar con tus caballos, Sobre la mole de las grandes aguas. Oí, y se conmovieron mis entrañas; A la voz temblaron mis labios; Pudrición entró en mis huesos, y dentro de mí me estremecí; Si bien estaré quieto en el día de la

*angustia, Cuando suba al pueblo el que lo invadirá con sus tropas.
(Habacuc 3:13-16)*

El gran día de la ira del Dios Todopoderoso cuando Él, con indignación, castigue a los gentiles, como se describe aquí en Habacuc, pero luego en medio de todo esto, la gran desolación que tendrá lugar como resultado del juicio de Dios viniendo sobre la tierra, el profeta declara, porque él es un hombre de fe,

*Aunque la higuera no florezca, Ni en las vides haya frutos,
Aunque falte el producto del olivo, Y los labrados no den
mantenimiento, Y las ovejas sean quitadas de la majada, Y no
haya vacas en los corrales; (Habacuc 3:17)*

Se nos dice que durante el período de la gran tribulación habrá una severa hambruna en la tierra. Usted habla de la inflación. Una medida de trigo, un puñado de trigo, será vendido por el salario de un día. Usted que está colocando su dinero en oro y plata, la Biblia le advierte de esto. Usted sabe, si usted quiere invertir y ser un hombre rico en la tribulación, ponga su dinero en el trigo; el futuro está en el trigo. Usted puede ser el hombre más rico en la tribulación, si las riquezas son su deseo. Es mejor colocar su confianza en Jesús y atesorar tesoros en el cielo y escapar de la gran tribulación. Pero habrá un tiempo de tremenda hambre que vendrá sobre la tierra.

¿Puede usted imaginar lo que será de la agricultura de la tierra si nosotros, tuviéramos una gran guerra nuclear? Con una lluvia radiactiva de estroncio 90, envenenaría todo el cultivo, toda la comida hasta hacerla incomible. Aquellos que se derritan en el calor del epicentro será mucho mejor que aquellos que logren sobrevivir a la explosión inicial, solo para morir de hambre más tarde o ser asesinado al intentar robar la comida que ellos han almacenado debajo de la tierra para protegerla de la radiación.

El profeta ha estado hablando de este gran día de juicio de la ira de Dios. Y aunque la higuera no de su fruto, no haya fruto en las vides, ni olivos en los olivos, no haya ganados. Aún así, a pesar de todo esto,

yo me alegraré en Jehová, (Habacuc 3:18)

La palabra “alegrar” en el hebreo es literalmente “saltar de gozo”.

Y me gozaré en el Dios de mi salvación. (Habacuc 3:18)

Y esta palabra “gozo” es una palabra hebrea *giyl*, que es dar vueltas alrededor bajo la influencia de una gran emoción como el gozo. Yo saltaré de gozo en el Señor. Yo daré vueltas alrededor en el Dios de mi salvación – no saltar de gozo debido al hambre, por la desolación.

Hay algo mal con la enseñanza de que se supone que usted debe agradecer a Dios por todo. Usted puede agradecer a Dios en todo, pero usted no puede agradecerle a Él por todo. Hay una gran diferencia. Yo, muchas veces, lloro por las situaciones, sin embargo aún tengo gozo en el Señor. Es solo mientras mantengo la correcta perspectiva y mantengo mis ojos en el Señor, y me doy cuenta de Su eterno plan y programa que yo puedo regocijarme. Al mirar al mundo, yo lloro. Pero cuando miro el plan eterno de Dios y me doy cuenta de que no será largo, me regocijo, salto de alegría. Doy vueltas alrededor cuando pienso en el Señor regresando, y la gloria del Señor, el conocimiento de la gloria del Señor cubriendo la tierra, como las aguas cubren el mar, oh, yo puedo dar vueltas alrededor y regocijarme en eso aunque yo tengo un tiempo muy difícil tratando con los asuntos sociales actuales de nuestro día con cualquier clase de gozo, o felicidad.

Jehová el Señor es mi fortaleza, (Habacuc 3:19)

Oh, que gloriosa declaración para hacer: “Jehová es mi fortaleza”. Yo siento pena por aquellas personas que confían en su propia fortaleza, en sus

propias habilidades porque siempre, su fortaleza es limitada y tiene sus limitaciones. Donde usted ha gastado su fortaleza en toda su magnitud, ¿entonces qué? Pero cuando el Señor es mi fortaleza, no hay fin. Qué glorioso. El Señor es mi fortaleza.

El cual hace mis pies como de ciervas, Y en mis alturas me hace andar. (Habacuc 3:19)

Luego él dirige este salmo.

Al jefe de los cantores, sobre mis instrumentos de cuerdas. (Habacuc 3:19)

Así que fue puesto en la forma de un poema hebreo, y era cantado con un llano utilizando los instrumentos de cuerda como fondo, pero aún así, una de las declaraciones más gloriosas del regreso del Señor que encontramos en el Antiguo Testamento; uno de los pasajes más hermosos de la gloriosa venida de Dios en poder para gobernar la tierra.